

m unsichtbaren Element unterwegs

Yvonne Dathe aus Berghof bei Haibach ist mehrfache
Bayerische und Deutsche Meisterin im Gleitschirmfliegen.



Yvonne Dathe ist eine der besten Gleitschirmfliegerinnen
fliegenden Deutschland und Europas.

Wann Sie das lasen, da Yvonne Dathe gestartet, irgendwo zwischen Salzburg und München unter einem Einwurfer oder Luv und einem Gleitschirm, die leichter als ein Kind sind, auf dem Rücken eines Hubschraubers, auf einer Bergspitze, auf einem Plateau, vor dem sie einen steilen Abstieg kann. Es ist eine Art eine Ausszeichnung über alle Spuren, die daran, dass sie über dem zweiten Rennschied mitmachen darf. Dieser Wertewettbewerb ist schon jetzt beginnend, schwärmte sie. Seitdem sie weitunteren Gleitschirm, mit dem mitgezogen und aufgedreht hat, sie sich auf dem Landeplatz ansetzen muss, starten auf dem Wertewettbewerb ist eine weitere Flüge vorgesehen. Zuerst wird Wetter und es kann wieder eine Teilnehmerin des DGS Turniers warten kann und zum zweiten Wertewettbewerb auch, weil nun 33 Gleitschirme fliegen werden. Welche dieser bekannten Wertewettbewerbe nehmen dürfen, jawohl, auf den ersten Satz zehn Jahren sind mit Dahe und einer amerikanischen Eseboldin übrigens das erste Mal wieder Prater dabei.



Dass der Wertewettbewerb etwas Besonderes ist, muss Dahe ja wissen. Schließlich hat sie bei genügend Wertewettbewerben mitgelaufen. Und gewonnen. Viermal ist sie Deutsche Meisterin geworden und letztes Jahr bei der Europameisterschaft Dritte. Bei zwei Weltmeisterschaften war sie ebenfalls im deutschen Team am Start. Zuletzt im Januar in Kolumbien. Zwar war sie da mit ihrem Flug überhaupt nicht zufrieden, hat aber trotzdem Teamgold in der Nationenwertung gewonnen.

Nach vorne oder nach oben?

Gleitschirmfliegen funktioniert, weil warme Luft nach oben steigt. Diese Thermik trage den Gleitschirm mit nach oben. Also muss man sich beim Fliegen im Grunde auf eine einzige Frage stellen: Fliege ich nach oben oder nach vorne? In der Thermik kann der Gleitschirmpilot kreisend in der aufsteigenden Luft verweilen und Höhe gewinnen. Dann kommt nach unten, vom Fliegen. Oder liegt man weiter? Der Preis dafür ist, dass der Gleitschirm dabei immer ein kleiner bischen nach unten gleitet. Und man muss offen, dass die nächste Thermik vielleicht also tierischer Aufzug nach oben, reichzeitig kommt. Bei Wettbewerben, bei denen es darauf ankommt,

möglichst schnell möglichst weit zu fliegen, wird eher etwas mehr riskiert.« Da lässt man die ein oder andere Thermikquelle aus. »Gelandet ist erst, wenn die Füße auf dem Boden sind,« sagt Yvonne Dathe. Zum Vergleich: Bei ruhigen Bedingungen hat der Gleitschirm eine Gleichzahl 1:10. Das bedeutet, mit einem Kilometer Höhenverlust gleitet der Gleitschirm ohne eine zweite Thermikquelle zehn Kilometer weit. Gerade bei Wettbewerben ist der Trick, nur starke Thermikquellen zu nutzen. Oder gleich ganze Thermikrassen. Aber Moment? Wie will man die finden? Luft ist doch durchsichtig! Man sieht die schon, wenn man weiß, worauf man achten muss, erklärt die Gleitschirmfliegerin. Wolken geben Hinweise darauf. Manchmal vertreten Vögel oder Blätter, wo sich eine Thermikquelle befindet. Und bei großen, dunklen Parkplätzen kann man sich sicher sein, dass sich dort bei genügend Sonne warme Luft sammelt.

Fliegen ist Kopfsache

Das Element, in dem sich die Gleitschirmflieger fortbewegen, ist nicht fassbar und unsichtbar. Und dort oben ist man auf sich alleine gestellt. Auch, wenn es mal turbolent wird. Mentale Stütze hilft, dass man

Ein Leben ohne Brille ...



Dann organisiert sie den Wettbewerb eben selber. Das Gleitschirmfliegen hat sie übrigens zwei Männern zu verdanken. Als sie 16 Jahre alt war, trennten sich ihre Eltern. Um mehr mit ihrem Vater unternehmen zu können, suchten sie sich ein gemeinsames Hobby. Ihre Wahl fiel auf das Fliegen. Ihre andere wichtige Wahl fiel auf ihren Freund Thomas, der, wie sollte es auch anders sein, ebenfalls Gleitschirmflieger ist. Noch mehr: Er startete, schon damals, als sie sich kennengelernten, bei Wettbewerben. Klar, dass sie ihn dabei begleitete.

Da sie von der Wettbewerbsatmosphäre ganz angezogen war, nahm sie sich vor, bei der nächsten bayerischen Meisterschaft selbst zu starten. Es gab nur ein Problem: Genau in diesem Jahr sollte es mangels ausreich-

tenden Vereins keine geben. Na gut, dachte sich Yvonne Dathé, dann organisiere sie den Wettbewerb eben selbst! Gesagt, getan. Dass sie den Wettbewerb gleich noch gewann, war dann eigentlich nur noch die Kün.

Von da an war es um sie geschehen. Seitdem nimmt sie an Deutschland, europäisch und sogar weltweit an Wettbewerben teil. Obwohl – am anderen Ende der Welt – startet sie selten. Nicht, weil es ihr nicht gefallen würde. Das Paar hat zwei Hunde dabei, die sie nicht lange alleine lassen wollen. Wenn sie daheim fliegen, müssen die Hunde nicht daheim bleiben. Die dürfen mit. Mitgehen UND mitfliegen.

Text: Monika Lülfte/
Foto: FlyTeam-Yvonne Dathé (1), Thomas Ilté (1),
Monika Lülfte (1) S



B.I.a.: Frei wie ein Vogel. So fühlt man sich beim Gleitschirmfliegen.
B.I.a.c.: Zum Training gehört auch Konditionstraining.
B.I.a.e.: Ihre leichteste Gleitschirmausstattung wiegt sieben Kilogramm. Schwer wird die mit der Zeit trotzdem.



anderen zu fliegen? Bei einem Wettkampf ist es nicht ungewöhnlich, dass bis zu 100 Teilnehmer in einem Pulk fliegen, um eine Thermikquelle gemeinsam zu nutzen. Da kann es eng in der Luft werden. Wie der Zufall es wollte, passte der Zwischenfall gerade zu der Zeit, als Yvonne Dathé ihre Ausbildung zum Mentalcoach machte. Sieht man es von der positiven Seite, kann man sagen, dass ihr der Unfall die Möglichkeit gab, die Techniken gleich an sich selber auszuprobieren. Innen, wenn sie merkte, dass sie panisch wurde, ging sie auf gleiche Art und Weise vor. Sie kontrollierte ihren Körper, ihre Atemung, ihre Geräte. Da war alles in Ordnung und das gab ihr Sicherheit. Zudem trainierte sie positive Selbstgespräche mit sich zu führen. Klar, von heute auf morgen ging die Unsicherheit nicht weg. Wenn es ihr zu eng im Pulk wurde, flog sie eben aus der Thermikkapelle heraus. Nach und nach konnte sie länger und näher an andere heranfliegen. Heute kann sie wieder genau so befreit fliegen wie vor dem Zwischenfall.



X-Alps-Rennen
Das X-Alps-Rennen startete am 5. Juli. Eine Besonderheit ist, dass man auf www.redbullkite.com das Rennen live verfolgen und sehen kann, wo sich die einzelnen Teilnehmenden gerade befinden.

Haben Sie Lust bekommen, einmal selbst in die Luft zu steigen? Wir verlosen einen Tandemflug* mit FlyTeam-Tandempilotin Yvonne Dathé.

Wenn Sie gewinnen möchten, schreiben Sie uns bis 13. Juli unter dem Stichwort »Gletschirm« via Mail an die@laserzentrum-allgäu.de oder mit der Post an AVA-Agrar Verlag Allgäu GmbH, Porschestr. 2, 87437 Kempten. Der Flug wird voraussichtlich am Breitenberg bei Pfronten stattfinden. (*Um Co-Pilot zu werden, braucht es lediglich Vorfreude aufs Fliegen, eine normale körperliche Verfassung, zwischen 25 und 100 kg Körpergewicht und stabile, knochelharte Schuhe.)

Tina Parrinello, leitende Angestellte au Kempen. Ihre Freiheitssichtigkeit wurde 2011 im Laserzentrum Allgäu i.Dres. Schmitz bei Kollegen mit dem LASIK Verfahren behandelt.